

**(DIVERSIDAD CULTURAL Y LA CULTURA COMO PROCESO  
DE SOCIALIZACION)**

**(PROCESOS CULTURALES)  
(EDUARDO ESCOBAR)**

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**(ASHANTI CITLALI LOPEZ VELAZQUEZ)**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**(6° CUATRIMESTRE**

**GRUPO “C” TRABAJO SOCIAL Y GESTION  
COMUNITARIA)**

La socialización es un proceso mediante el cual los y las humanas aprendemos a ser miembros de la sociedad en la que vivimos interiorizando las creencias, las normas y los valores de nuestra cultura. El Proceso por el cual los individuos, en su interacción con otros, desarrollan las maneras de pensar, sentir y actuar que son esenciales para su participación eficaz en la sociedad.

La sociedad es el gran agente de socialización y cada persona con quien se entre en contacto es, en cierto modo, un agente de socialización. En la sociedad existen ciertos grupos que son los principales agentes de socialización en la vida del individuo.

Integramos la cultura en nuestra formalidad estructura personal De manera natural, normal, no es algo impuesto, sino que se realiza sin peso alguno para nosotros, lo hacemos con conformidad. Mediante este proceso nos adaptamos al entorno social y lo hacemos nuestro. Por ello hablamos de nosotros los universitarios, nosotros los españoles o nosotros los murcianos. Lo asumimos y lo compartimos, Es decir, mediante el proceso de socialización aprendemos de forma 'conformada a compartir nuestra cultura` Al final, a través del proceso de socialización, se nos conforma, se nos dice como tenemos que comportarnos, cuál debe ser nuestra conducta y cuál debe ser nuestra actitud.

### **AGENTES DE SOCIALIZACIÓN:**

La familia: es el primer agente de socialización, nos brinda las herramientas básicas para la vida en sociedad, hablar, caminar comer, valores, etc.

2. El grupo de pares o grupo de amigos: nos enseñan nuevas formas de vestir, formas de ser, estilos de música, nuevos códigos...

3. Los centros educativos formales: nos brinda conocimientos y valores imprescindibles para la convivencia social (información, conocimientos, leer, escribir, valores, etc).

4. Los medios de comunicación de masas: nos proporcionan información del mundo que nos rodea, nos permite conocer la realidad de nuestro país y del resto del mundo.

Diversidad cultural es un principio que reconoce y legitima las diferencias culturales entre diversos grupos humanos, así como la existencia, convivencia e interacción entre diferentes culturas dentro de un mismo espacio geográfico.

A través de la diversidad cultural se pueden apreciar las diferentes expresiones culturales propias de un pueblo, país o región que, a su vez, han sido modificadas o afectadas por las expresiones culturales provenientes de otros territorios gracias a diversos factores.

En efecto, toda cultura es desarrollada y compartida por una comunidad. Esto significa que tiene que ver con grupos sociales, lo cual reenvía también el análisis a la interacción entre universalismo y particularismos. Lo que significa que participa de diversas culturas y que esos grupos de pertenencia no corresponden necesariamente a culturas idénticas. En Europa hacen referencia más bien a las culturas nacionales. Diversos autores han afirmado, tal vez sin suficientes elementos, que la mundialización económica es decir, la extraterritorial iba a acabar con las fronteras nacionales, sobre todo para las empresas, debido a la difusión mundial de los métodos de trabajo y a las formaciones.

En el siglo XX era altamente integradora, mientras que hoy las concesiones son mucho más plurales, diferenciadas y autárquicas. Sin embargo, lo que está claro es que los niveles nacionales son unidades pertinentes de análisis en relación con los procesos interculturales, sobre todo en los Estados como Guatemala, que tienen una historia larga y cuyos contornos aparecen con claridad.